

Víctimas de Bojayá esperan reconocimiento de sus derechos tras 14 años de la masacre

Alertaron sobre la presencia de paramilitares y las Farc en la región donde continúan sembrando el terror. Piden al Estado la protección de su territorio.

En conmemoración de la masacre ocurrida en el municipio de Bojayá el 2 de mayo de 2002, en los últimos tres días, el Comité por los Derechos de las Víctimas se reunió con las autoridades locales y miembros de pueblos afrocolombianos e indígenas en la Iglesia donde las Farc perpetraron el ataque que segó la vida de más de 70 personas.

“Junto a la no repetición de la guerra esperamos también que, después de 14 años, por fin se reconozcan nuestros derechos, para lograr así la construcción de la paz sostenible en el territorio”, señalaron las víctimas.**(Con estas palabras, las Farc le pidieron perdón a la comunidad de Bojayá)**

A la asamblea que contó también con la participación del gobernador del Chocó, el alcalde de Bojayá y dos representantes a la Cámara por el departamento del Chocó el Estado se comprometió a reconocer los derechos de las víctimas y repararlas además de garantizar la seguridad en su territorio.

Tanto la Alcaldía como la Gobernación se comprometieron a incluir en los planes de desarrollo departamental y municipal la propuesta para la organización del “lugar de memoria y espacio de construcción y formación para la paz”, que viene siendo apoyada por el Centro Nacional de Memoria Histórica, y que ha sido aprobada por la asamblea.

A las víctimas les preocupa, entre otras, la presencia de actores armados ilegales como las Farc los paramilitares que han reaparecido en la región, amenazando, extorsionando y generando terror y miedo en las comunidades de los municipios de Bojayá y Vigía del Fuerte.

“Nos preocupa la presencia de paramilitares en la zona donde todavía se encuentran los miembros de la guerrilla de las FARC. No queremos la repetición de los combates que llevaron a los crueles hechos del 2 de mayo de 2002”, indicaron. Por este motivo, la Gobernación y Alcaldía se comprometieron a garantizar la seguridad en el territorio y a apoyar los espacios para el ejercicio de concertación comunitaria.

Víctimas de Bojayá esperan reconocimiento de sus derechos tras 14 años de la masacre

La asamblea y el Comité valoran que la Fiscalía y Medicina Legal hayan acogido la solicitud del Comité y la comunidad para realizar la individualización, identificación y entrega de los cuerpos de nuestros seres queridos muertos hace 14 años en la masacre. Sin embargo, nos preocupa que no estén garantizados los recursos necesarios y suficientes para lograrlo.

Finalmente, con respecto a los Acuerdos de la Habana, el Comité y la asamblea solicitaron reunirse con el Comité de Testigos, integrado por la Diócesis de Quibdó, la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Compas, Danilo Rueda y Jesús Flórez, para valorar con ellos los riesgos en el territorio.

<http://www.elespectador.com/noticias/nacional/victimas-de-bojaya-esperan-reconocimiento-de-sus-derechos-articulo-630335>